
Conseil de participation du 05/12/2023 

 

Personnes présentes: M. Bodart, Monsieur Pierre, Madame Bourras, Mme Lerminiaux, 

Mme Marie-Elena, Mme Sandrine, Mme Housnia, Mme Elodie M., Souha A. 

Excusée : Assia E. 

 

Rappel de ce qu'est un Conseil de Participation aux élèves qui intègrent le 

Conseil de Participation 

Voir document joint. 

Il est aussi rappelé qu’il a été prévu que le rapport sera affiché sur le site internet de 

l’école. 

Les personnes présentes et élues pour y participer cette année sont : 

- Paul Bodart, représentant du PO. 

- Pierre Laurens, directeur 

- Housnia Debboun, éducatrice, Elodie Meyer, enseignante maternelle. Ce sont les 

représentantes des enseignants. 

- Madame Bourras et Madame Lerminiaux, maman d’élèves. Ce sont les 

représentantes de l’AP. 

- Madame Sandrine Ciecuria, surveillante et madame Maria-Elena Corrales. Ce 

sont les représentantes du personnel de l’école (hors enseignant) 

- Souha A. et Assia E, représentantes des élèves. 

M. Bodart, représentant du PO, remercie tout le monde de sa présence et veut mettre 

en avant la richesse du conseil de participation. 

Jeux dans les cours 

Les surveillants sont demandeurs de jeux plus solides et durables pour les cours. 

La direction entend la demande mais précise que : 

- Des jeux sont déjà présents (ce qui n’est pas le cas dans toutes les écoles) ; 

- Qu’un atelier jeux de société est mis en place depuis peu ; 



- Que le budget dépensé dans les jeux est entre 600 et 1500€ par an. Que pour 

cette somme, il est possible d’acheter « un demi » jeu sur des sites ayant des 

jeux plus solides et aux normes. 

- Que certains jeux demandent une sécurité qui n’est actuellement pas possible de 

mettre en place.  

- Qu’un projet avec la Maison en Plus est prévu pour la création de nouveaux jeux 

en bois. 

Les élèves rappellent qu’il est prévu que les jeux soient rangés par les surveillants mais 

que celles-ci délèguent parfois cela aux élèves. 

Madame Housnia réfléchit pour avoir des boites de rangement transparentes avec une 

liste du matériel bien visible.  

Porte d’entrée 

La sonnette ne fonctionne plus bien. La direction est bien consciente du problème. 

Actuellement les devis sont trop élèves. On cherche une société pouvant faire ces 

travaux à un prix raisonnable. La question de la vidéo est posée.  

Les élèves expriment que certains parents connaissent le code de la porte. Ce qui n’est 

pas normal.  

Camionnette repas chauds 

Plaintes suivantes des parents par rapport au chauffeur : 

- Il roule trop vite dans la cour 

- Il conduit et est au téléphone 

- Il fume dans la cour. 

La direction s’engage à prévenir le patron de la société qui livre. 

Niveau d’étude 

Certains parents expriment une baisse du niveau d’étude. L’équipe et la direction 

confirme que ce n’est pas le cas en donnant les informations suivantes. 

- Les résultats au CEB sont en augmentation sur les dernières années. Surtout en 

2022-2023 

- Les résultats en fin de P2 et P4 ne sont pas en baisse mais sont constants. 



- L’école a changé sa manière de travailler (et ce depuis un petit temps). Les 

enseignants ne passent plus leur temps uniquement à des exercices et du travail 

sur feuille. 

- L’équipe essaie de s’adapter à chaque enfant et d’accueillir l’enfant et d’aider 

chaque enfant avec ses difficultés et facilités. 

- Au minimum chaque classe a 3h d’aide pour les enfants primo arrivants et en 

difficulté. Dans certaines classes, cela va jusqu’à 8h. 

- Que le bien être est aussi travaillé afin que les enfants trouvent leur place à 

l’école. 

- Que les programmes sont respectés et que l’école a des engagements à tenir. 

Il est aussi demandé de ne pas faire de généralités de cas particulier. 

Les élèves expriment qu’ils sont contents de venir à l’école et qu’ils sont aidés quand ils 

trouvent que le travail est dur. 

DACCE 

La direction explique le nouveau système mis en place par la FWB. Chaque élève a un 

dossier d’accompagnement qui trace le parcours de l’élève sur toute sa scolarité. Que 

l’école va être obligée de compléter ce dossier pour les élèves en difficulté. L’école 

pourra faire doubler un élève si ce dossier est rempli 3x par an. Si cela n’est pas fait, 

pas de redoublement possible. Les parents n’auront plus la possibilité de refuser un 

redoublement sauf via un recours. 

La direction explique bien que ce dossier est visible par les parents. Ils recevront une 

notification par mail quand cela sera fait. Les parents pourront faire effacer en fin 

d’année le contenu du dossier. 

L’école ne complète les dossiers que pour les enfants en difficulté. 

 

Agressivité 

L’équipe et la direction se plaint de parents plus agressifs cette année que par le passé. 

Ils ne viennent pas travailler pour « se faire crier dessus » par les parents. Que les 

critiques peuvent être entendues, mais elles doivent se faire dans un cadre calme. 

La direction exprime le regret que seulement une dizaine de parents était présent lors 

du café des parents sur ce sujet. 



 

Les prochaines dates sont :  

18/01/24 

- Chaque personne revient avec des listes de jeux fabricables en bois. 

 

Les représentants du Conseil de Participation 

 

 

 


